

令和2年度（2020年度）2学期終業式 12月24日

おはようございます。今日で大変長かった2学期も終わります。お盆明けの8月17日から始まるという前代未聞の2学期。そしてとても暑かった8月。縮小となった2大行事もそんなことが全く影響がないほどの感動を与えてくれました。特に3年生はその実力を先生、保護者の皆さん、後輩たちに見せつけてくれたと思っています。ありがとうございました。そして今日、この後生徒会引継ぎが行われ、生徒会総務の皆さんも引退します。実はこの終業式はたとえ15分でも体育館に全校生が集まって、新旧生徒会総務の顔を見てもらい、3年生のここまでの頑張りを拍手で讃えたいと思っていましたが、コロナウイルス第3波への対応を強いられ、実現できませんでした。その分、またHPを見てください。残念ではありますが、生徒会総務の皆さん、本当に今日までご苦労様でした。

さて、話は変わりますが、私の知人に東大卒の人がいます。東大に行ったからえらいとか、そういう話はさておき、私はこの人がえらいなあと思ったことが1つあります。その人は決して進学校でもない普通の高校と普通の塾に通いながら、一浪はしましたが東大に合格しました。その秘訣をある日教えてくれたのですが、なんと彼は小学校5年生の終わりに1日1時間は勉強しようという目標をたててから、東大合格まで1日も欠かさなかったそうです。家族で紅白歌合戦を見た日も、お正月を楽しんだ日も、ディズニーランドに行った日も、クラブで疲れて帰った日も必ず1時間は勉強したそうで、それが大きな自信になったそうです。成功への第一歩は、準備はしてきたという自信を持つことですが、その裏付けが自分にはあったことが大きかったと話してくれました。

私だったら、「今日は疲れた、明日2時間やるから許して！」と自分に言い訳してきつと寝てしまうだろうなあ、そして結局続かなくなるやろうなあと考えながら聞かせてもらいました。中学校国語の新出漢字が約1000。膨大な数ですが、これを3年生では明日から公立入試までの日数で割ると、1日12字です。ちなみに1年生は1日1.2字、2年生は2.6字です。学習は幅広く、漢字だけで結論付けることはできませんが、1日に1時間という最小単位であっても毎日という広い範囲に振り分けると、それほど大きな負担ではないことがわかります。3年生はあと48日で私立、78日で公立入試ですが、長い人生のわずか数十日のその間だけでも本気になって机に向かっても良いのではないのでしょうか？きつと得るものが生まれると思います。ぜひ頑張ってください。

それでは短い冬休みではありますが、命を大切に、安全に留意して過ごしてください。皆さん良いお年を。

以上です。